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Заседание было посвящено повы-

шению социальной ответственности 
бизнеса и проходило в производ-
ственных цехах «Лакаса-Тэкс». Это 
барнаульское текстильное предприя-
тие с 2011 года имеет статус социаль-
но ответственного работодателя. На 
«Лакаса-Тэкс» регулярно индексиру-
ют зарплату, создают хорошие усло-
вия труда и быта, решают вопросы 
социальной поддержки работников 
и подготовки кадров.

Перед началом заседания владе-
лец компании Альберт Лунев рас-
сказал журналистам, что в цехах 
установлено импортное компью-
теризированное оборудование и в 
начале своей деятельности фабрика 

испытывала острую нехватку специ-
алистов, способных на нем работать. 
Пришлось приглашать иностранных 
наставников и обучать персонал за 
границей. Попутно создавались 
нормальные производственные и 
бытовые условия с раздевалками, 
туалетами, душевыми, комнатой 
приема пищи. «Поэтому коллектив, 
с которым мы работаем, нам дорог 
во всех смыслах, – отметил Альберт 
Лунев. – Но люди должны себя чув-
ствовать комфортно и работать на 
нашем предприятии до пенсии».

Оператор швейного оборудова-
ния Нина Житкова подтвердила 
«АП», что руководство помогает 
работникам в трудную минуту 
беспроцентными кредитами, вы-
деляет средства на лечение, похоро-
ны близких родственников, члены 
проф союза получают льготные пу-
тевки в детские лагеря, санатории, 
билеты в бассейн. Председатель про-
фкома Татьяна Фесикова рассказала 
о конкурсах профессионального 
мастерства среди швей, о медицин-
ском обследовании работников, ко-

торое ежегодно проводится прямо 
на предприятии.

«Мы на примере «Лакаса-Тэкс» 
хотим показать, как должна быть 
выстроена модель социально от-
ветственного бизнеса», – пояснил 
губернатор Александр Карлин со-
бравшимся, среди которых были 
не только члены совета, но и пред-
ставители органов власти, обще-
ственных объединений.З   

Алтайский край в 2009 году 
одним из первых в стране при-

ступил к созданию института 
социально ответственных ра-
ботодателей.

Как рассказал региональный ми-
нистр труда и социальной защиты 
Михаил Дайбов, работодатели, же-
лающие получить статус социально 
ответственных, проходят эксперти-
зу, в рамках которой оценивается не 
только соблюдение обязательных 
норм законодательства, но и соот-
ветствие региональным требова-
ниям. Например, зарплата должна 
быть не ниже, чем в Сибирском 
федеральном округе по соответ-
ствующему виду экономической 
деятельности.

Предприятие обязано выпол-
нять условия региональных и 
территориальных соглашений, 
принять на себя повышенные 
социальные обязательства перед 
работниками по обеспечению без-
опасных и качественных условий 
труда и т. д.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
6 декабря Ветер южный, 2-7 м/сек.,

 ночью снег, днем – без осадков, 
утром изморозь, гололедица.

7 декабря Ветер переменный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., без осадков, 
утром изморозь, туман, гололедица.

Ветер юго-западный, 4-9 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., снег,

гололедица, изморозь.
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На Алтай –
за приключениями!

Алтайский край стал победителем престижной пре-
мии National Geographic Traveler Awards 2017. Церемо-
ния награждения победителей голосования прошла 
30 ноября в Москве. Премию краю вручил известный 
музыкант Андрей Макаревич, который был на Алтае 
несколько лет назад, сообщили в Алтайтурцентре.

Наш регион одержал победу в двух самых престижных 
номинациях. Как и в 2016 году, первое место мы получили в 
«Российском приключенческом отдыхе». Кроме того, стали 
вторыми в «Российском оздоровительном отдыхе». В послед-
ней номинации мы уступили только Краснодарскому краю.

Выход на новые рынки
В крае может появиться экспортно ориентированный 

сельхозкооператив. Сейчас в регионе ведется соответству-
ющая работа по изучению возможности его создания. 
Успешные примеры подобной кооперации уже есть в 
других субъектах РФ.

В Минсельхозе России ранее назвали поддержку и по-
мощь в выходе на международные рынки для малых и 
средних хозяйств одним из направлений приоритетного 
проекта «Экспорт продукции АПК». Кроме того, поручение 
о развитии сельхозкооперации дано президентом Влади-
миром Путиным.

Предполагается, что в состав нового объединения во-
йдут кооперативы и крупные сельхозтоваропроизводи-
тели, заинтересованные в поставках своей продукции за 
пределы России. Создание экспортно ориентированного 
кооператива может открыть для алтайских аграриев новые 
рынки сбыта.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Лучший молодой воспитатель
За победу в III Всероссийском конкурсе «Воспитатели 

России» педагогический работник из бийского детского 
сада № 81 Анастасия Длужинская получила премию в 
размере 100 тыс. рублей. Церемония награждения состо-
ялась в Москве, сообщили в Минобрнауки края.

Анастасия Длужинская заняла первое место в номинации 
«Лучший молодой воспитатель образовательной организации 
«Молодые профессионалы».

В этом году в рамках федерального этапа конкурса по-
ступило более 400 заявок из 54 регионов. Алтайский край 
представили педагоги во всех семи номинациях.

Мария СТРЫГИНА

Сепаратор для пыльцы
Предприятие из Германии приобрело у алтайской 

компании фотосепаратор, который может сортировать 
самые необычные продукты.

На аппарат алтайского производства немецкие предпри-
ниматели обратили внимание на выставке в Ганновере.

Интересно, что этот фотосепаратор справляется с пчели-
ной пыльцой. Размер одной гранулы – меньше половины 
рисового зерна, и они разного цвета. Аппарат выбирает 
только желтые элементы. Такую пыльцу можно продавать 
в три раза дороже, сообщает управление края по предпри-
нимательству.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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«Центральным событием этого дня являются крупные 

соревнования лыжников. В нагорном бору у лыжной базы 
общества «Трудовые резервы» в 12 часов дня будут даны 
старты лыжных эстафет на призы газеты «Алтайская 
правда». В этих традиционных соревнованиях, приу-
роченных ко Дню Конституции СССР и проводимых в 
восемнадцатый раз, участвует сегодня более ста тридцати 
команд.

На лыжню выходят свыше 700 спортсменов города – 
рекордное количество за историю эстафет».

Все услуги в одном окне

5000 
 
   МФЦ 

  СОТРУДНИЧЕСТВО .

  ХРОНИКИ АП  .

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

Минэкономразвития России составило рейтинг 
регионов по качеству работы многофункци-
ональных центров в III квартале 2017 года.

Правительство Алтайского 
края подписало соглашение о 
сотрудничестве с компанией 
«Лаборатория Касперского».

В регионе намерены реализовать 
целый комплекс мер по обеспечению 
информационной безопасности, под-
готовке специалистов, повышению их 
квалификации и внедрению передовых 
разработок, которые сегодня предлагает 
эта международная компания.

– Для нас это документ конкретного 
действия, – сказал губернатор Александр 
Карлин. – Уровень информационных 
технологий в регионе достаточно высок. 
Но с их развитием тема информационной 
безопасности еще более актуализирует-
ся. У нас уже были конкретные примеры 
попыток различного рода вирусных атак, 

которые ощущали на себе информаци-
онные управленческие системы. Причем 
атаки производились с определённы-
ми целями. По имеющимся данным, 
такие же попытки воздействия были 
и на системы, используемые нашими 
корпорациями, юридическими лицами.

По статистике, любая компания 
хотя бы один раз в год сталкивается с 
вирусными атаками. По аналитике «Ла-
боратории Касперского», в Алтайском 
крае около 60 процентов предприятий 
за последние девять месяцев испытали 
на себе вирусную угрозу.

– Компании должны использовать 
средства информационной безопасности, 
– рассказывает управляющий директор 
«Лаборатории Касперского» в России и 
СНГ Сергей Земков. – На развитие этих 
технологий направлено наше сотрудни-

чество. Для нас такая практика – хороший 
инструмент, чтобы сочетать возможно-
сти, которые есть у лаборатории, и адми-
нистративный ресурс для максимального 
применения технологий в повседневной 
жизни края, органов государственной 
власти. И второй момент – образователь-
ная инициатива, включающая в себя 
взаимодействие с вузами по адаптации 
наших программ в учебные процессы.

Представители «Лаборатории Кас-
перского» заключили соглашения о пар-
тнерстве с Алтайским государственным 
университетом и Алтайским государ-
ственным техническим университетом. 
На базе технического вуза будет работать 
научно-образовательный центр «Лабора-
тории Касперского», в котором начинают 
подготовку высококвалифицированных 
специалистов по кибербезопасности.

Для АлтГУ подписание соглашения 
является важным фактором для раз-
вития образовательной программы по 
информационной безопасности.

– Те наработки, которые имеет лабо-
ратория по защите информации, будут 
востребованы в наших образовательных 
программах, – рассказывает первый про-
ректор по учебной работе Евгений Шва-
ков. – Тот факт, что компания передает 
их, позволит поднять на качественно 
новый уровень подготовку наших сту-
дентов, также специалистов среднего 
звена. Соглашение станет основой для 
развития лабораторий в вузе.

А вот в техническом вузе открытие 
центра «Лаборатории Касперского» по-
зволит создать новые учебные курсы, 
дисциплины.

Кристина ЛИВЕР

Технологии безопасности

Алтайский край оказался 
в числе субъектов РФ с самым 
высоким уровнем организа-
ции МФЦ, набрав 80 баллов 
из 100 возможных.

Эксперты оценивали 
регионы по нескольким по-
казателям. Например, доля 
граждан, имеющих доступ к 
получению государственных 

и муниципальных услуг по 
принципу «одного окна», ко-
личество оказываемых услуг 
из обязательного перечня – их 
более 200 и т. д.

Подчеркнем, в течение 
трех кварталов этого года 
наш регион попадает в чис-
ло лидеров рейтинга.

Алёна ИВАНОВА

Чем дорог коллектив

Сергей Земков (слева) встретился с научным сообществом края.

Большой спортивный день

«Надо не уходить в заоблач-
ные дали, не заниматься 
теоретизированием, а от-
талкиваться от насущных 
потребностей рабочего чело-
века. Ему нужно, во-первых, 
создать нормальные условия 
труда», – посоветовал 1 де-
кабря губернатор Александр 
Карлин членам Обществен-
ного совета по развитию 
предпринимательства.
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Оператор швейного производства Нина Житкова следит, чтобы не замялось полотно.

Сейчас на «Лакаса-Тэкс» ткут полотенца для туристов,
которые приедут в Россию на чемпионат мира по футболу.

Александр Карлин сообщил, что в принятом на ближайшую трехлетку 
бюджете возрастет реальная поддержка бизнеса.
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1 декабря депутаты Бар-
наульской городской Думы 
избрали нового главу горо-
да. Им стал Сергей Дугин, 
ранее занимавший пост 
главы администрации 
Барнаула.Ч  

Действующему градоначаль-
нику поддержка была обеспечена 
еще до начала голосования. У стен 
городской думы депутатов и при-
глашенных встречали активисты 
с плакатами, призывающими го-
лосовать за Сергея Дугина. Зал 
тоже был на его стороне: 30 из 
38 присутствующих на заседа-
нии БГД народных избранников 
поставили галочку в бюллетенях 
напротив его фамилии. Но обо 
всем по порядку.

Главу города выбирали из че-
тырех претендентов, рекомен-
дованных комиссией конкурса 
по отбору кандидатур. Компа-
нию Сергею Дугину составили 
депутат БГД от «Единой России» 
Юрий Ряполов, экс-депутат АКЗС 
Павел Чеснов и депутат гордумы 
от ЛДПР Кристина Юстус.

Перед началом заседания 
председатель БГД Галина Буе-
вич отметила, что в программе 
каждого из них есть разумное 
зерно. Началось заседание с вы-
ступления первого зампредседа-
теля Правительства Алтайского 
края, председателя конкурсной 
комиссии по проведению кон-
курса Сергея Локтева, который 
рассказал о проделанной работе 
и представил рекомендованных 
гордуме кандидатов.З   

Перед голосованием каждому 
из них дали пять минут на вы-
ступление, чтобы озвучить свою 
программу развития города. Сер-
гей Дугин сказал, что за два года 
работы, а сити-менеджером он 
стал в декабре 2015 года, Барнаул 
серьезно преобразился:

– Произошли значительные 
изменения в облике краевой сто-
лицы. И в этом большая заслу-
га правительства края и лично 

губернатора Александра Карли-
на, который приложил значи-
тельные усилия для включения 
краевой столицы в ряд государ-
ственных программ и проектов 

с финансированием из федераль-
ного и краевого бюджетов.

В рамках реализации феде-
рального приоритетного проекта 
«Безопасные и качественные до-
роги» новое дорожное покрытие 
получили 33 городские улицы. 
Созданию комфортной городской 
среды способствовало благоу-
стройство более ста дворовых 
территорий, проведено серьёзное 
обновление зелёных зон города.

– Мы рассчитываем, что в бли-
жайшей перспективе эти проек-
ты получат дальнейшее разви-
тие, – отметил Сергей Дугин. – Не 
менее важным направлением 
станет продолжение реализации 
шести приоритетных городских 
проектов, начатых в 2017 году 
при активном участии депутатов 

всех уровней. Это «Комфортная 
городская среда», «Качественная 
медицина», «Эффективное комму-
нальное хозяйство», «Безопасные 
дороги», «Современная школа» и 

«Забота о старшем поколении».
Сергей Дугин обозначил за-

дачи и приоритеты городских 
властей. Среди них – поэтапный 
переход на односменный режим 
работы школ города, который 
необходимо обеспечить к 2025 
году. Сегодня уже 27 общеоб-
разовательных организаций 
города работают в одну смену. 
В ноябре началось строительство 
школы на 550 мест в квартале 
2008, в следующем году начнётся 
строительство школы в кварта-
ле 2006а, которая откроет двери 
школьникам в 2019 году.

Особо важным направлением 
работы Сергей Дугин считает по-
вышение инвестиционной при-
влекательности Барнаула. И здесь 
есть подвижки. На протяжении 

последних трёх лет в рамках соз-
дания туристического кластера 
«Барнаул – горнозаводской город» 
привлечено более 3,5 млрд ру-
блей из бюджетов всех уровней 
и частных инвестиций.

По его словам, серьёзной зада-
чей для исполнительной власти 
города также остается снижение 
административных барьеров, 
индивидуальное сопровождение 
инвесторов на всех этапах реа-
лизации проектов и т. д.К  ?

Юрий Ряполов сразу предупре-
дил депутатов, что не будет зани-
мать их время для оглашения де-
талей своей программы. Сказал, 
что за десять лет нигде и никогда 
не стеснялся высказывать свою 
позицию по развитию Барнаула. 
И на самом деле уложился в три 
с небольшим минуты.

Депутат напомнил, что в 2015 
году уже участвовал в аналогич-
ном конкурсе и тогда акценти-
ровал внимание на поддержке 
малого и среднего предприни-
мательства.

– Я считаю, что эта тема не по-
теряла актуальности по причине 

того, что в последние годы малый 
бизнес дает 40% собственных до-
ходов бюджета, – пояснил Юрий 
Ряполов. – Мое участие в выборах, 
которое также поддержали чле-
ны фракции «Единая Россия» БГД, 
служит продолжением работы в 
этом направлении.

Общественник Павел Чеснов 
заявил, что не позиционирует себя 
в качестве спойлера, как написали 
практически все СМИ. По его сло-
вам, главе города в первую очередь 
необходимо подвергнуть ревизии 
Стратегию развития Барнаула, 
принятую в декабре 2013 года.

– Я считаю, что новый глава 
должен проявить политиче-
скую волю и удалить от бюдже-
та прикормленные в прошлом 
– не нынешним, а предыдущи-
ми мэрами – олигархические 
и финансово-промышленные 
группы, – сказал Павел Чеснов. 
– Необходимо оптимизировать и 
упорядочить расходы городско-
го бюджета, а также уменьшить 
кредиторскую задолженность 
города, которая сегодня состав-
ляет 5,5 млрд рублей…

Кристина Юстус назвала свою 
программу «Барнаул – город, удоб-
ный для жизни». Она говорила о 
необходимости создания высоко-
оплачиваемых рабочих мест, об 
улучшении инвестиционного и 
делового климата, увеличении 
конкурентоспособности экономи-
ки, снижении административных 
барьеров, создании условий для 
развития высокотехнологичных 
компаний, сферы торговли и ус-
луг. Журналистам программа по-
казалась глубокой, но окончатель-
ную оценку поставили депутаты.

Главу города выбирали тай-
ным голосованием. Пять бюл-
летеней оказались недействи-
тельными. Три голоса набрала 
Кристина Юстус, а Юрий Ряполов 
и Павел Чеснов – ни одного. После 
принятия присяги на верность 
Конституции РФ, Уставу (Основ-
ному Закону) Алтайского края, 
Уставу городского округа – города 
Барнаула и жителям краевой 
столицы Сергей Дугин вступил 
в новую, хорошо знакомую ему 
должность.

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

«Маршрутка» на линии
Почти две тысячи нарушений Правил дорожного движе-

ния зарегистрировали работники Госавтоинспекции в ходе 
профилактического мероприятия «Маршрутка».

Кроме того, было отмечено более 70 фактов управления авто-
бусами с неисправным тахографом. 130 раз были отправлены «на 
прикол» транспортные средства с техническими неисправностя-
ми, установлено 18 фактов нарушения режима труда и отдыха.

Профилактическая «Маршрутка» работала с 1 по 30 ноября. По 
поручению губернатора Алтайского края Александра Карлина 
специалисты регионального Минстройтранса, Госавтоинспекции 
и других задействованных в этом мероприятии служб проводили 
работу по проверке соблюдения перевозчиками требований к 
проведению предрейсового контроля технического состояния 
автобусов и предрейсовых медицинских осмотров водителей, 
соблюдения ими режима труда и отдыха и других факторов, 
способствующих безопасности пассажирских перевозок.

Константин СОМОВ

Успеть за 20 минут
Администрация Барнаула подвела итоги первой недели 

платного режима парковки на Привокзальной площади. 
Отмечается, что средний чек клиентов редко превышал 50 
рублей, а многие вообще не платили, поскольку им хватало 
первых бесплатных 20 минут. За это время встретить или 
проводить пассажиров удается более 70% клиентов.

Пользуются платной парковкой от 500 до 1500 водителей в 
сутки, пояснили в пресс-центре мэрии.

С 21 минуты водитель должен будет оплатить парковоч-
ное место. Стоимость часа составляет 50, суток – 150 рублей. 
Цена месячного абонемента – 2970. Бесплатно парковкой могут 
пользоваться инвалиды, для которых предусмотрено 15 мест, 
и автомобили экстренных спецслужб.

Светлана РУСИНА

Ёлки украшают города
С 4 декабря в Барнауле начали возводить главный ново-

годний городок на площади Сахарова. В связи с этим почти 
на полтора месяца участок проспекта Социалистического 
закроют для транспорта.

В этом году на главной новогодней площадке установят но-
вую искусственную ель. Высота новогодней красавицы будет 
30 метров. Одна из главных особенностей нового «дерева» – 
встроенная иллюминация с богатым цветовым диапазоном. 
Это дает возможность создать любой графический рисунок, 
использовать разные режимы. А «хвоя» у новой ели будет более 
похожа на натуральную.

***
В Бийске на бульваре Петра I установили главную город-

скую ель. Новогодняя красавица – натуральная, ее высота 
составила 16 метров, ширина – около шести. Администрации 
ее подарили жители поселка Сорокино.

Елка оказалась очень пушистой и вся усыпана шишками, сооб-
щают в администрации города. Специалистам пришлось подни-
мать над дорогой провода, чтобы ее провезти, отмечают жители.

Светлана ЯКОВЛЕВА, 
Алёна ИВАНОВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС .

На прошлой неделе, 29 
ноября, в Парламент-
ском центре прошел 
«правительственный 
час» с участием испол-
няющего обязанности 
министра природных 
ресурсов и экологии Ал-
тайского края Влади-
мира Попрядухина.П  

Депутаты краевого парла-
мента направили в его адрес 
наиболее актуальные вопро-
сы, связанные с деятельно-
стью министерства. Один из 
них касался утилизации отхо-
дов, в том числе бытовых, про-
мышленных и коммунальных.

– В настоящее время на всей 
территории края наблюдается 
сложная ситуация в сфере об-
ращения с отходами производ-
ства и потребления, – отвечая 
на вопрос, сказал Владимир 
Попрядухин. – В 2016 году в 
крае образовано около 2,8 мил-
лиона тонн отходов, что на 11 
процентов меньше, чем в 2015 
году, из которых использова-
но и обезврежено чуть менее 
трети. Объем ежегодного об-
разования отходов к уровню 
2002 года вырос более чем в 
три раза. При учете несовер-
шенства системы статистики 
и обилия несанкционирован-
ных свалок эти цифры могут 
быть выше в несколько раз.

Большой объем накопле-
ния отходов и слабое развитие 
индустрии вторичной перера-
ботки приводят к тому, что 
захоронение ТКО на свалках 
является основным методом 
утилизации. И тем не менее 
и. о. министра отметил, что 
на территории края испыты-
ваются и внедряются новые 
технологии обеззараживания 
различных отходов и их эф-
фективного использования.

Основные виды обезврежи-

вания, утилизации и подготов-
ки к использованию отходов 
– сортировка и прессование, 
метод экструзии (плавление) 
пластмасс, измельчение, 
фракционирование и тер-
мическая обработка. С 2012 
года проводятся испытания 
по внедрению кавитационной 
технологии обеззараживания 
и подготовки к использова-
нию в качестве органических 
удобрений свиного навоза и 
птичьего помета. Лесопере-
рабатывающие предприятия 

края в свою очередь ведут глу-
бокую, практически безотход-
ную переработку древесины. 
Из опилок и щепы получают 
пеллеты и топливные грану-
лы. И даже сами опилки ак-
тивно используют в качестве 
альтернативного источника 
тепла и энергии.З  

И. о. министра напомнил, 
что президентом России 2017 
год объявлен в стране Годом 
экологии и особо охраняемых 
природных территорий. Го-
воря о наиболее заметных в 
регионе загрязняющих фак-
торах, он констатировал, 
что, по последним данным, 
в Алтайском крае объем вы-
бросов в атмосферу от авто-
мобилей впервые превысил 
объем аналогичных выбро-
сов от стационарных источ-
ников. Наиболее крупными 

загрязнителями воздушного 
бассейна являются компании 
«Алтай-кокс», «Бийскэнерго», 
«Барнаульская генерация», 
Барнаульская ТЭЦ-3.

Владимир Попрядухин на-
звал стратегической целью до 
2025 года увеличить площади 
особо охраняемых природных 
территорий (ООПТ) в два раза, 
то есть до десяти процентов 
от площади края.

– Доля площади таких тер-
риторий во всем мире являет-
ся одним из основных инди-
каторов цивилизованности 

общества и стабильности 
инвестиционного климата 
в регионе, – сказал и. о. ми-
нистра. – Неслучайно сегод-
ня наиболее прогрессивные 
организации обращаются к 
нам с ходатайствами о созда-
нии ООПТ на прилегающих 
территориях. Речь идет о 
туристическом субкластере 
«Белокуриха-2» и природном 
парке краевого значения 

«Предгорье Алтая». Решение 
о создании этой территории 
согласовано с Минприроды 
РФ, а положение планирует-

ся утвердить до конца года. 
Площадь природного парка 
«Предгорье Алтая» составит 
40 тыс. га и будет включать 
участки трех районов – Ал-
тайского, Смоленского и Со-
лонешенского.

Владимир Попрядухин 
акцентировал внимание на 
вопросах защиты реликтовых 
ленточных боров, отметив 
устойчивое снижение числа и 
объемов незаконных вырубок. 
При этом ежегодно увеличива-
ются площади восстановлен-
ных лесных насаждений. За 
последние десять лет в регио-
не создано более 100 тысяч гек-
таров новых сосновых боров.

– С 2012 года работа по вос-
становлению лесов на Алтае 
вышла на новый современный 
уровень, – отметил Владимир 
Попрядухин. – Введен в дей-
ствие лесной селекционно-се-
меноводческий центр нового 
поколения по получению се-
мян и посадочного материала с 
закрытой корневой системой. 
Этот высокотехнологичный 
комплекс мирового класса – 
импульс для развития лесо-
восстановления и защитно-
го лесоразведения на новом, 
более качественном уровне. 
В текущем году нам удалось 
выйти на проектную мощ-
ность производства сеянцев 
сосны – 7 млн штук. Исполь-
зование оборудования и тех-
нологий центра позволяет в 
десять раз сократить расход 
семян, в два-три раза быстрее 
осуществляется рост сеянцев, 
приживаемость растений – до 
97 процентов.

Владимир Попрядухин 
рассказал также о промыш-
ленном рыбоводстве, работе 
по борьбе с паводком и его по-
следствиями и многом другом. 
На все вопросы депутаты АКЗС 
получат из министерства пись-
менные ответы.

Вадим КУЛЕШОВ,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Ноу-хау против отходов

  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .

  НОВОСТИ .

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС.
На благо барнаульцев

«О    
  -
   А  
,    
». 

Объем выбросов в атмосферу от автомобилей в Алтайском крае больше, чем от стационарных источников.

Чем дорог коллектив
Зачем это нужно работодателям? Ну, 

во-первых, довольный работник лучше 
трудится и приносит больше прибыли. 
Во-вторых, наличие статуса социально 
ответственного позволяет дружить (в 
хорошем смысле) с властями, получая 
субсидии, гранты, освобождение от еже-
годных проверок Гострудинспекцией. 
Так, упомянутое выше «Лакаса-Тэкс» 
благодаря государственной финансовой 
поддержке смогло сэкономить около 10% 
от инвестированных в оборудование 
средств.

И наоборот. Губернатор считает, что 
власти не должны оказывать господ-
держку предприятиям и предприни-
мателям,  где нет профсоюзных органи-
заций, где отсутствует коллективный 
договор и которые не подписали трех-
сторонние отношения.И   

С 2009 года число социально ответ-
ственных работодателей Алтайского 
края увеличилось с 9 до 374.

К сожалению, пока не все предприни-
матели соответствуют установленным 
критериям социальной ответственно-
сти. На предприятиях торговли, го-
стиничного и туристического бизнеса 
процветают неформальные трудовые 
отношения. Так, за три года выявлено 
порядка 85 тысяч фактов теневой за-
нятости. Применяются серые схемы 
выплаты заработной платы. Они на 
20% ниже среднекраевой, а в гостини-
цах и общепите самая низкая в крае – 
13 204 рубля.

Такое положение пагубно сказыва-
ется не только на экономике региона, 
но и в большей мере на работниках и 
их семьях. Михаил Дайбов предложил 
задействовать все имеющиеся ресурсы 
для вывода работодателей из тени.

На самом деле, таких ресурсов в ар-
сенале властей не много. В связи с этим 
гендиректор «Алтайтрансмаш-серви-
са» Иван Томашевич предложил руко-
водителям передовых предприятий 
побольше рассказывать в СМИ о своих 
социальных программах. «Мы знаем 
сварщиков, маляров, которые работа-
ют по гаражам, зарабатывая силикоз. 
Может, они, глядя на своих коллег, ра-
ботающих на хороших предприятиях,  
потребуют у своего работодателя офици-
ально оформить трудовые отношения, 
пригрозив уходом, – предположил Иван 

Томашевич. – Пока будут пользоваться 
спросом услуги нелегалов, подпольные 
предприятия не закроются».О  

С другой стороны, надо дать допол-
нительные преференции порядочным 
работодателям. Сегодня занятый в тор-
говле малый бизнес испытывает все 
более возрастающую конкуренцию со 
стороны крупных сетевых компаний, 
ужесточаются требования федераль-
ного законодательства (внедрение 
ЕГАИС, онлайн-касс, электронных 
ветеринарных сертификатов), что при-
водит к росту издержек и снижению 
рентабельности. «В данных условиях 
малый торговый бизнес не может обе-
спечить высокий уровень социальных 
гарантий по отношению к работни-
кам, в особенности если сравнивать 
с корпоративными стандартами фе-
деральных торговых сетей», – считает 
председатель правления Алтайского 
союза предпринимателей Юрий Фриц. 
Чтобы поправить ситуацию, он, в 
частности, предложил организовать 
столы закупок для малых торговых 
компаний с предприятиями малых 
пищевых производств по территори-
альным зонам края.

Александр Карлин в своем выступле-
нии много времени уделил развитию 
производственных связей между алтай-
скими предприятиями. «Социальная 
ответственность бизнеса – это и его коо-
перационное взаимодействие. По итогам 
этого совещания я дам поручение найти 
предпринимателей, готовых создать в 
крае производство крахмала. Мы про-
изводим в крае большое количество 
картофеля, а «Лакаса-Тэкс» приобретает 
его в других регионах. Крахмал нужен 
и компании «Алтай-тара». Может быть, 
сам Альберт Анатольевич его построит. 
Создадите – поддержим», – пообещал 
губернатор.

Он сообщил, что до конца года в крае 
войдет в строй производство марга-
рина. Рождение таких предприятий 
сопровождается созданием высоко-
производительных рабочих мест и 
обеспечивает сбыт местного сырья. 
В итоге на биржу труда придут меньше 
людей и меньше средств будет уходить 
на программы поддержки безработ-
ных. А высвободившиеся деньги мож-
но направлять на развитие реального 
сектора экономики.

Евгений ШУМИЛОВ

(Начало на 1 стр.)

Сергей Дугин принимает поздравления от коллег.
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.ЗАБОТА.
Кому нужны «дети любви»?
В бийском доме ре-
бенка не понаслышке 
знают эту проблему 
ВИЧ-инфицированных 
детей, так как зани-
маются ею уже поряд-
ка 15 лет.

Обсудить вопросы ухода 
за маленькими пациентами 
с ВИЧ-инфекцией, их про-
живания в госучреждении 
и выстраивании работы 
медиков и воспитателей с 
такими детьми мы встре-
тились с главным врачом 
специализированного дома 
ребенка г. Бийска Людмилой 
Бузуновой.

– С чем пришлось стол-
кнуться в самом нача-
ле, как вы формировали 
направление работы с 
ВИЧ-инфицированными 
детьми?

– Это был конец 2001 – на-
чало 2002 года, время было 
очень сложным. Вот уже 15 
лет мы занимаемся такими 
ребятишками. Тогда прои-
зошло массовое выявление 
этой страшной инфекции 
среди молодежи и других 
категорий населения горо-
да. Впрочем, когда врачи 
вплотную занялись пробле-
мой, начали лечить людей, 
она оказалась не такой уж 
и страшной.

Тогда же и родились дети 
2001 – 2002 годов, первые за-
раженные ВИЧ-инфекцией, 
переданной родителями. Их 
было несколько, и находи-
лись они в инфекционной 
больнице. Дети, от которых 
отказались родители или ока-
завшиеся сиротами, не долж-
ны жить в больничных усло-
виях, поэтому встал вопрос, 
куда их расселить. Конечно, 
он был актуален не только 
для Бийска, но и Алтайского 
края, потому что инфициро-
ванные на тот момент дети 
выявлялись на территории 
всего региона. Проблема 
была серьезной.

– Каким же образом она 
была решена?

– Я выражу искреннюю бла-
годарность всему коллективу 
нашего учреждения и руково-

дителям его подразделений 
за то, что поняли важность 
и необходимость решения 
задач размещения и ухода за 
такими детьми. Необходимо 
было обеспечить домашние 
условия проживания малы-
шам и в то же время соблю-
сти все условия обеспечения 
безопасности медперсонала и 
других детей, находившихся 
в доме ребенка.

В то время много говори-
лось о путях заражения и 
нам надо было сделать все, 
чтобы никто не пострадал. 
Мы провели большую со-
вместную работу и с город-
ским центром профилактики 
ВИЧ-инфекции и со СПИД-
центром Алтайского края. 
С сотрудниками велись бе-
седы, специалисты читали 
лекции, шли занятия по 
заданной тематике, чтобы 
они разобрались, что это за 
заболевание и как, обезопа-
сив себя, с ним работать. Я 
связывалась с московскими, 
санкт-петербургскими, ново-
сибирскими учреждениями, 
специально ездила, чтобы оз-
накомиться, как там прожи-
вают ребятишки с таким диа-
гнозом. В конце концов у нас 
все получилось.

Первые результаты ра-
боты показали, что не все 
дети, чьи родители были 
ВИЧ-инфицированными, за-

болевают вирусом иммуноде-
фицита человека – СПИДом. 
Диагноз не помешал нашим 
подопечным впоследствии 
уйти в семьи.

– А как усыновители 
воспринимали детей с 
подобным диагнозом?

– Честно скажу, не сразу 
российская семья созрела до 
того, чтобы брать таких ребя-
тишек. Люди боялись. Поэто-
му была проведена большая 
работа. Поначалу искали кров-
ных родственников. У многих 
детей биологические роди-

тели к тому времени умерли, 
мы пытались найти бабушку 
или дедушку, тетю или дядю. 
В большинстве случаев это 
получалось, и основная масса 
детей у нас ушла все-таки в 
кровные семьи. Те же ребя-
тишки, у кого в живых род-
ственников не осталось либо 
они не смогли или не захотели 
взять детей, пошли в детские 
дома. Впрочем, и там все за-
вершилось благополучно. Про-

жили они в учреждениях до 
пяти, шести или семи лет, и 
их тоже забрали в российские 
семьи. Кстати, мы их в шутку 
называем детьми любви, эти 
малыши рождаются такими 
красивыми, что просто диву 
даешься.

Главное ведь понять, что 
они просто болеют и при под-
держивающем лечении могут 
спокойно жить в обществе. 
Кстати, таких болезней, когда 
человек на протяжении жиз-
ни получает терапию, немало. 
ВИЧ всего лишь одна из них. 
Дети могут посещать детские 

дошкольные учреждения, 
школы, вузы, просто жить в 
социуме.

Сегодня заболевшим уде-
ляется много внимания, как 
несовершеннолетним, так 
и взрослым, наблюдаются 
целые семьи. Их всегда под-
держивают, консультиру-
ют. Если мама, чей диагноз 
подтвержден, узнала, что 
беременна, ей необходимо 
сразу же обеспокоиться 

судьбой будущего ребенка 
и поставить в известность 
врачей. При комплексной 
профилактике практиче-
ски полностью исключается 
риск заболевания ребенка 
ВИЧ-инфекцией.

– Как обстоят дела с 
этой категорией де-
тей?

– Теперь их поступает го-
раздо меньше. Но это в целом 
такая тенденция. Сирот и де-
тей, оставшихся без попече-
ния родителей, стало намного 
меньше и в Бийске, и в целом 
в Алтайском крае. А если гово-
рить вообще о результатах, то 
за 15 лет через наше учрежде-
ние прошло более 100 детей с 
диагнозом «ВИЧ-инфекция».

Во время нашего посе-
щения мы пообщались со 
старшим воспитателем уч-
реждения Светланой Миро-
ненко. Вот такими добрыми 
словами она охарактеризовала 
персонал, работающий с ВИЧ-
инфицированными детьми:

«За годы у нас сформиро-
вался замечательный, ста-
бильный коллектив. Долгое 
время работают одни и те же 
воспитатели и няни. Можно 
сказать, что это большая се-
мья, в которой постоянно жи-
вут пять-шесть детей».

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)
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.СМИ.
Союз журналистов: перезагрузка
В Москве прошел XII съезд 
Союза журналистов Рос-
сии. Главным событием 
стало избрание нового 
председателя и руководя-
щих органов одной из круп-
нейших профессиональных 
организаций страны.

Среди 700 членов делегаций 
со всех уголков страны в работе 
форума приняли участие делегаты 
из нашего региона: председатель 
Союза журналистов Алтайского 
края Раиса Голованева, редактор 
газеты «Новое время» Немецко-
го национального района Елена 
Вольф, ответственный секретарь 
газеты «Алтайская правда» Оксана 
Иванова, редактор газеты «Наш 
Новоалтайск» Марина Кухарева, 
секретарь Бийского отделения 
СЖ Александр Лукиных, редак-
тор газеты «Сельский новатор» 
Залесовского района Владимир 
Санкин, редактор газеты «Алтай-
ская нива» Мария Чугунова.В ̈   

Еще до начала съезд Союза 
многие назвали историческим. 
Во-первых, стало известно, что 
уходит Всеволод Богданов, на про-
тяжении 25 лет возглавлявший 
организацию. Действительно, его 
кандидатура на пост председателя 
на съезде даже не рассматривалась 
– Богданов сложил свои полномо-
чия и не стал выдвигаться на го-
лосование, при этом высказался за 
поддержку одного из кандидатов 
на пост председателя – телепродю-
сера Владимира Соловьева. К слову, 
два других претендента – секретарь 
Союза журналистов, координатор 
молодежных программ Роман Сере-
бряный и глава СЖ Крыма Андрей 
Трофимов во время съезда сняли 
свои кандидатуры и также под-
держали Владимира Соловьева.

Во-вторых, на съезде не раз зву-
чали предложения об объединении 
всех профессиональных журналист-
ских союзов, журналистов в принци-
пе. Об этом говорили председатели 
«отъединившихся» от единого рос-
сийского союзов Татарстана, Санкт-
Петербурга и Москвы. Так, довольно 
неожиданным стало заявление с 
трибуны Павла Гусева, владельца 
газеты «Московский комсомолец» 
и главы Союза журналистов Мо-
сквы, о готовности работать «под 
одними знаменами». «Вместе мы – 
сила», – подчеркнул один из самых 
состоятельных и самостоятельных 
медиаменеджеров страны.

В-третьих, стало известно о бес-
прецедентной финансовой поддерж-
ке средств массовой информации 
и Союза. В рамках распределения 
грантов «Роспечати» дополнитель-
но к ежегодно распределяемым 
300 млн руб. региональные СМИ 
в 2018 году получат 200 млн руб. 
господдержки. Соответствующую 
поправку к проекту федерального 
бюджета на 2018 год и плановый 
период 2019 – 2020 годов предложил 
председатель Комитета Госдумы по 
информационной политике, инфор-
мационным технологиям и связи 
Леонид Левин. Поправка получила 
поддержку профильного думского 
Комитета по бюджету и налогам, а 
также правительства. Также Леонид 
Левин и его коллеги предложили 
выделить Союзу журналистов Рос-
сии 85 млн руб. Эти деньги должны 
пойти на поддержку региональных 
отделений организации и проведе-
ние значимых мероприятий Союза 
по всей стране.

Кроме того, во время съезда зву-
чала глобальная тема жизни журна-
листики в принципе. О том, можно 
ли считать столь модных, особенно 
в молодежной среде, блогеров жур-
налистами (нет – сошлось во мне-
нии большинство выступающих), 
как зажечь вчерашних студентов 
журфаков работой именно в СМИ, 

а не в более хлебных пиар-службах, 
возможны ли автоматизация и ро-
ботизация в одной из самых соци-
ально ответственных профессий 
на земле. Проникновенно со сцены 
прозвучали слова легендарного 
президента журфака МГУ Ясена 
Засурского, сказавшего о том, что 
сердечное отношение к людям и 
жизни теперь стало обязательным 
условием для того, чтобы называть-
ся настоящим журналистом.Б  

На съезде был утвержден Устав 
Союза журналистов в новой редак-
ции. Примечательно, что наряду 
с прочими изменениями в доку-
мент внесли поправку о том, что 
председатель СЖР не может быть 
избран более чем на два срока под-
ряд. Внесли в Устав и новую долж-
ность – почетного председателя 
СЖР. Единодушно решено, что им 
станет Всеволод Богданов.

Большинством голосов пред-
седателем Союза журналистов 
России избрали Владимира Соло-
вьева. Ему 53 года. В 90-х годах был 
собственным корреспондентом 
РГТРК «Останкино» в Югославии, 
заведующим отделением телера-
диокомпании на Балканах. Много-
кратно ездил в командировки в 
Чечню во время контртеррори-
стических операций, руководил 
службой документальных филь-
мов «России 1». С августа 2017 года 
он – советник директора телекана-
ла «Россия 1», секретарь СЖР, член 
экспертного совета Министерства 
культуры РФ по неигровому кино.

Присутствующий на съезде пре-
зидент Национальной ассоциации 
телевещателей, последний пред-
седатель Союза журналистов СССР 
Эдуард Сагалаев выразил уверен-
ность, что «на этой сложной стезе 
Соловьев сумеет доказать, что он 
– достойный преемник Всеволода 
Богданова».

В своей предвыборной речи Вла-
димир Соловьев говорил, что СЖР 
будет работать над повышением 
статуса удостоверения Союза, будет 
добиваться, чтобы средства на го-
споддержку распределялись гласно, 
чтобы журналисты, работающие в 
горячих точках, приравнивались 

к участникам боевых действий. 
Кроме того, по его словам, необхо-
димо повысить ответственность 
чиновников за отказ предостав-
лять журналистам информацию, а 
также добиваться принятия новой 
редакции закона о СМИ, который 
находится в Госдуме.М  ̈  

Вот как прокомментиро-
вала итоги съезда СЖР пред-
седатель Союза журналистов 
Алтайского края Раиса Голо-
ванева: «Этот съезд запомнится 
тем, что он стал объединяющим. 
Союз журналистов должен быть 
единой, сплоченной командой, и 
слова наших коллег из Татарста-
на, Санкт-Петербурга и Москвы 
внушают надежду на переформа-
тирование работы общественной 
журналистской организации, 
усиление ее позиций. Об этом же 
говорят и впервые выделяемые 
государством средства на развитие 
Союза. Отрадно, что абсолютное 
единодушие вызвало предложение 
о том, что у СЖР должен быть по-
четный председатель, и им станет 
Всеволод Богданов. На протяжении 
долгих лет Богданову удавалось со-
хранять активность общественной 
структуры, которая не пользуется 
финансовой поддержкой, но реша-
ет трудные задачи.

У Союза журналистов Алтай-
ского края остается много нере-
шенных проблем – с постоянным 
помещением, финансированием и 
пр. Однако это большая, действен-
ная организация, кстати, только у 
нас, уходя на заслуженный отдых, 
люди остаются в ее рядах. Хочет-
ся надеяться, что с переменами, 
озвученными на двенадцатом, 
историческом съезде СЖР, прой-
дут позитивные изменения и в 
нашем, алтайском Союзе. Очень 
бы хотелось в это верить».

Оксана ШИЛЬРЕФ

.СТРОИТЕЛЬСТВО.
Для остановки 
нет причин

Строители приступили к укрепле-
нию опор нового моста через Алей на 
региональной автомобильной дороге 
Поспелиха – Курья – Третьяково.

Работы по строительству двухполосного 
мостового перехода подрядная организа-
ция «Альянс» начала осенью нынешнего 
года и сегодня уже забила сваи, на опорах 
будущего моста выполняется бетониро-
вание. Длина переправы составит 120 ме-
тров, а с учетом подходов к нему – больше 
четырехсот.

По словам начальника отдела мостов 
«Алтайавтодора» Андрея Лавренова, старый 
мост через Алей был построен более полу-
века назад и «свои силы уже полностью ис-
черпал». Новый строится под современные 
нагрузки, его проезжая часть будет шире, 
так что сможет пропускать любые транс-
портные средства и в любом количестве.

До конца нынешнего года на объекте 
должны соорудить все шесть опор, и, судя 
по темпам строительства, эти планы будут 
выполнены.

– Сложность работ в зимнее время состо-
ит в том, что при температуре ниже минус 
восьми градусов бетон требуется прогре-
вать, – объясняет Андрей Лавренов. – Но для 
строителей это дело привычное, справятся.

На возведение нового моста через реку 
Алей из краевого дорожного фонда направ-
лено более 250 миллионов рублей. Этот 
объект будет обеспечивать круглогодичной 
транспортной связью жителей населенных 
пунктов Поспелиха, Курья и Третьяково 
с трассой федерального значения А-322 
Барнаул – Рубцовск – граница Республики 
Казахстан. В эксплуатацию мост должны 
сдать осенью 2018 года.

Как отмечают мостостроители, одной 
из самых сложных работ при сооруже-
нии моста является бурение грунта под 
опоры, поскольку никогда нельзя точно 
предсказать, что по пути попадется. Пока 
все идет нормально, пока не преподно-
сит сюрпризов и уснувшая до весны река. 
Проблем с материалами нет, и задержать 
работу на этом объекте могли бы только 
аномальные морозы. Остается надеяться, 
что нынешней зимой не будет и их.

В 2017 году в Алтайском крае были про-
ведены текущий, капитальный ремонты и 
строительство 28 мостовых переходов.

Константин СОМОВ
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Куплю тракторы ДТ-75, Т-40, Т-150, Т-25, МТЗ, 
«Кировец», прицепное к ним и документы.

8-913-021-4628.

Объявление об открытии 
вакантных должностей судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, 
п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ 
№ 3132-1 от 26.06.1992 г. «О ста-
тусе судей в Российской Федера-
ции», п. п. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ 
от 14.03.2002 г. «Об органах судей-
ского сообщества в Российской 
Федерации» квалификационная 
коллегия судей Алтайского края 
объявляет об открытии следу-
ющих вакантных должностей:

– Зональный районный 
суд Алтайского края – пред-
седатель суда;

– Центральный районный 
суд г. Барнаула Алтайского 
края – судья.

Заявления от претендентов 
на указанные должности и до-
кументы, установленные п. 6 
ст. 5 Закона РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации», при-
нимаются ежедневно (в рабочие 
дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по адре-
су: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, 
каб. 201.

Пос ле д н и й ден ь п рие -
ма заявлений и документов 
11 января 2018 года до 17.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения посту-

пивших заявлений кандидатов 
будет сообщено дополнительно.

Извещение о проведении собрания
23 января 2018 года в 11.00 состоится общее собрание участни-

ков долевой собственности земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:31:000000:104 по адресу: п. Бурановка Павловского района 
Алтайского края. Место проведения: Алтайский край, Павловский 
район, п. Бурановка, пер. Центральный, 1 (Дом культуры).

Повестка дня:
Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности без доверенности действовать при обращении с за-
явлениями о проведении государственного кадастрового учета или 
государственной регистрации прав на недвижимое имущество в 
отношении земельного участка, находящегося в долевой собствен-
ности, и образуемых из него земельных участков, а также заклю-
чать договоры аренды данного земельного участка, в том числе об 
объеме и о сроках таких полномочий.

Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня мож-
но в течение сорока дней со дня выхода данного извещения 
по адресу: Алтайский край, Павловский район, п. Бурановка,
пер. Центральный, 2.

Тел. 8 (385-81) 44-5-44. 

Извещение о согласовании проекта
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Хмелевой Юлией 
Максимовной, 656011, Алтайский край, г. Барна-
ул, пр-кт Ленина, 120-а, тел. 8 (3852) 77-76-28, 8-913-
241-8696, e-mail: Hmeleva.87@mail.ru, выполняют-
ся работы по подготовке проекта межевания для 
выдела земельного участка в счет долей в праве 
общей собственности на земельный участок с ка-
дастровым номером 22:61:000000:35, расположен-
ный: Алтайский край, г. Барнаул, земли ООО 
«Совхоз Барнаульский».

Заказчиком кадастровых работ является Ге-
воргян Меграб Асканазович, 656922, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Новосибирская, д. 1-а, кв. 87. 
С проектом межевания земельного участка мож-
но ознакомиться в течение тридцати дней со дня 
опубликования данного извещения по адресу: 
Алтайский край, г. Барнаул, пр-кт Ленина, 120-а. 
Возражения относительно размера и местополо-
жения границ выделяемого земельного участка 
направлять в течение тридцати дней со дня опу-
бликования данного извещения по адресу када-
стрового инженера и органа регистрации прав по 
месту расположения данного земельного участка.

Извещение о согласовании проекта межева-
ния земельных участков

Заказчик кадастровых работ: ООО «МИС,С» (Ал-
тайский край, Красногорский район, с. Красногор-
ское, ул. Социалистическая, 3/1, тел. 8 (385-35) 22-9-45).

Кадастровый инженер, подготовивший проек-
ты межевания: Иванова Мария Николаевна, № ат-
тестата кадастрового инженера 24-12-549 (почто-
вый адрес: 656008, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Никитина, 163, офис 112, kadastr_ingeneer@
mail.ru, тел. 8-913-534-2139).

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:20:030001:75, местоположение: Алтайский край, 
Красногорский район, АОЗТ совхоз «Малиновский».

Ознакомиться с проектом межевания земель-
ного участка, а также направлять письменные 
обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого зе-
мельного участка можно в течение 30 дней со дня 
опубликования извещения в газете по адресу ка-
дастрового инженера: 656008, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Никитина, 163, офис 112 и элек-
тронному адресу: otdel.zemleustroystva@mail.ru, 
предварительно известив по телефону: 8 (3852) 
50-27-13, 8-913-210-4000.

Будни дома ребенка.Людмила Бузунова.

Члены делегации Алтайского края с Всеволодом Богдановым (в центре).



 № 230 (29617) 
Вторник, 5 декабря, 2017 год

Ф
от

о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

4 МОЗАИКА

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656049, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  Саит: ap22.ru. E-mail: mail@ap.altai.ru Телефоны: 35-46-85 - приемная; 63-34-78, 63-44-30 (факс) - отдел рекламы (reklama@ap.altai.ru);63-37-17 - отдел распространения; 
63-34-67 - отдел новостеи.
Наш расчетный счет: отделение Алтаиское отделение № 8644 ПАО Сбербанк р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  пятницу, субботу. Подписано в печать 4.12.2017 г. Выход по графику - 17.30, фактически – 17.30. Общии тираж - 25 483 экз.Индекс 50300. Тираж - 24 640 экз. Индекс 50303 (с официальными документами).  Тираж - 843 экз.  Заказ № 5782. Свободная цена.Учредители: Администрация Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».  Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтаи», 656043, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои службы по надзору в сфере связи, информационных технологии и массовых коммуникации по Алтаискому краю и Республике Алтаи. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ - Н.Н. Исаева - (8-385-84) 22-3-75
РУБЦОВСК  -  Л.В. Маковецкая -  8-923-651-7691 
КЫТМАНОВО  - О.А. Родионова - (8-385-90) 22-4-27
СЛАВГОРОД  - М.Д. Алексенко - (8-385-68) 5-28-45
БИЙСК  - П.П. Сидоренко - (8-385-4) 32-97-34 

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КРАТКО .
Песня о несбывшихся мечтах

По результатам «нокаутов», которые прошли в музыкаль-
ном проекте «Голос» и были показаны по ТВ 1 декабря, наш 
земляк певец Арсений Бородин покинул шоу. На страницах 
Арсения в соцсетях поклонники его творчества сокрушают-
ся, что решение жюри было несправедливым. Наставником 
певца выступал Дима Билан.

Четвертую тройку Димы Билана представляли Арсений Боро-
дин, Юлия Валеева и Даниил Буранов. Это один из сильнейших 
составов участников. Арсений исполнил песню Вячеслава Буту-
сова «Последнее письмо». Александр Градский не оценил порыва 
музыканта и посоветовал петь ближе к оригинальной версии. 
Пелагея тоже высказала ряд замечаний.

Сам наставник Дима Билан подумал и объявил, что оставляет 
в проекте Валееву и Буранова. Прощаясь с публикой, Бородин 
подчеркнул, что спел песню о несбывшихся мечтах. Именно это 
с ним и произошло на сцене.

Мария СТРЫГИНА

  СПРАШИВАЙТЕ  ОТВЕЧАЕМ .

  СОБЫТИЕ .
В Камне-на-Оби в минув-
ший четверг после рекон-
струкции был открыт 
кинотеатр «Звезда», 
на базе которого создан 
культурный центр име-
ни Ивана Пырьева, знаме-
нитого кинорежиссера, 
уроженца этого города. 
Это четвертый кино-
объект в Алтайском 
крае, обновленный по 
федеральной програм-
ме кинофикации малых 
городов с численностью 
населения до 100 тысяч.

После обмена мнениями и 
поздравлений гости смогли 
посмотреть на новом экране в 
современном формате новинку 
кинопроката осени 2017 года, 
российскую кинодраму Клима 
Шипенко «Салют-7». Вечером ка-
менцев ждали развлекательная 
программа с розыгрышем призов 
и премьерный показ нашумевше-
го российского фильма «Легенда 
о Коловрате». Делясь впечатлени-
ями, молодежь отмечала, что ка-
менский кинозал ничуть не хуже 
новосибирских и барнаульских. 
Старшее поколение восхищалось 
новыми технологиями, объем-
ным изображением и звуком. 
Некоторые каменцы смотрели 
фильмы в 3D впервые. Все выра-
жали общую мысль – захотелось 
снова ходить в кино.

Разделить радость горожан 
в этот день в Камень прибыли 
представители краевых властей, 
Государственного музея истории 
литературы, искусства и куль-
туры Алтая, Алтайского госу-
дарственного Дома народного 
творчества, гости из соседних 
районов.

– Можно только порадоваться 
за каменцев, – поздравляя жите-
лей города с открытием обнов-
ленного кинотеатра, отметил 
Андрей Щукин, заместитель 

председателя Правительства Ал-
тайского края. – Когда появилось 
кино, говорили, что театр умрет. 
Не умер театр. Когда появился 
Интернет, сказали, что умрет 
кино. Не умрет кино. У всего своя 
судьба. И тому свидетельство – 
сегодняшнее событие. Теперь 
у жителей Каменского района 
и соседних территорий появи-
лась возможность смотреть но-
вые российские и зарубежные 
фильмы в отличном качестве на 
большом экране в современном 
кинотеатре, не выезжая для это-
го в Барнаул или Новосибирск. 
Это новая точка отсчета в куль-
турной жизни города и района.

– Это четвертый кинообъект 
в Алтайском крае, который был 
открыт благодаря государствен-
ной поддержке Фонда кино. Ра-
нее заработали киноплощадки 
в Поспелихе, Кулунде и Змеино-
горске. В этом году – еще в двух 
населенных пунктах, в Камне и 
Благовещенке. Отличительная 
особенность Камня-на-Оби в том, 
что здесь не просто кинозал на 

базе районного Дома культуры, 
как в других муниципалитетах, 
где недавно открыли современ-
ные кинозалы, а кинотеатр, – по-
яснила начальник управления 
Алтайского края по культуре и 
архивному делу Елена Безрукова. 
– Конкурс на получение в 2018 
году субсидии по федеральной 
программе кинофикации выи-
грали еще два алтайских муни-
ципалитета – Родинский и Зарин-
ский районы. Таким образом, в 
крае гарантированно будет семь 
обновленных кинообъектов. 
Стало известно, что действие 
программы продлено. У наших 
муниципалитетов есть воз-
можность в ней поучаствовать. 
Главное условие – отсутствие 
на территории коммерческого 
кинопоказа.О  

Киносеансы будут прово-
диться пять раз в день. Цена на 
билеты будет варьироваться от 
150 до 250 рублей в зависимости 

от времени сеанса. Для детей и 
студентов поход в кино будет 
дешевле, чем для взрослых. В 
репертуаре не только взрослое 
кино, но и мультфильмы. По чет-
вергам планируется проводить 
премьерные показы новинок ки-
нопроката. Половину репертуара 
будут составлять отечественные 
фильмы.К  –  !

Сохранить и сделать един-
ственный каменский кино-
театр современным помогла 
федеральная программа ки-
нофикации малых городов с 
численностью населения до 100 
тысяч. Она была создана в конце 
2015-го, а наибольшее развитие 
получила в 2016 году, объявлен-
ном в России Годом кино, и в 
текущем году. Время показало, 
что коммерческое содержание 
кинотеатров в малых городах 
нерентабельно, без господ-
держки им не выжить. Одно из 
главных условий ее получения 

– учреждения, включившиеся 
в программу, в течение трех лет 
должны отдавать минимум по-
ловину сеансов отечественным 
фильмам.

До конца 2017 года в России 
по данной программе появятся 
437 кинозалов, в следующем – 
еще 200. Планируется создать 
более 80 тысяч новых зритель-
ских мест и дать возможность 

смотреть кино в современных 
условиях 9,5 млн человек.

К настоящему моменту участ-
никами программы кинофика-
ции стали 400 населенных пун-
ктов из 70 субъектов Российской 
Федерации. Победители получи-
ли от государства субсидии на 
безвозвратной основе на модер-
низацию и оснащение цифро-
вым оборудованием кинозалов. 

В их числе и каменская «Звезда». 
Теперь здесь современный 3D-ки-
нозал на 160 мест. На полученные 
от государства пять миллионов 
рублей были закуплены звуко-
вое и мультимедийное обору-
дование. Бюджет Каменского 
района выделил три миллиона 
рублей на ремонт помещений 
кинотеатра и культурного цен-
тра имени Пырьева, закупку и 
установку кресел.П -

Камень-на-Оби в плане кино-
индустрии ассоциируется в пер-
вую очередь с именем великого 
режиссера Ивана Пырьева. Он 
родился в селе Камень 17 ноя-
бря 1901 года. В 1927 году, когда в 
Камне закладывался кинотеатр 
«Художественный», Иван Алек-
сандрович снял свой первый 
фильм «Посторонняя женщина». 
А в год окончания этой народной 
стройки, в 1929 году, наш земляк 
выпустил в свет вторую картину 
«Государственный чиновник».

Особый акцент в ходе празд-
ника был сделан на открытии 
постоянной экспозиции, посвя-
щенной Ивану Пырьеву.

Идея создания в Камне центра 
кинематографии его имени вита-
ет давно. В начале двухтысячных 
директор каменского киновидео-
центра Сергей Овсянников вел 
переговоры с Кареном Шахназа-
ровым о создании такого цен-
тра на базе кинотеатра «Звезда», 
планировал организовать музей 
знаменитого земляка. Но боль-
шую мечту осуществить тогда 
не удалось. Свелась она к мемо-
риальной доске с барельефом 
Пырьева на здании «Звезды».

В Год кино эта задумка полу-
чила новое дыхание благодаря 
инициативе ГМИЛИКА.

Решили начать с малого. 
МБУК «Централизованная клуб-
ная система» Каменского райо-
на создало проект «Экспозиция 
«Иван Пырьев. Жизнь и творче-

ство. Судьба» и представило его 
в край. В марте 2017 года проект 
был поддержан губернатором Ал-
тайского края и получил грант 
в области культуры и архивного 
дела в номинации «Музейная де-
ятельность». На полученные из 
краевой казны 70 тысяч рублей 
было оборудовано ЖК-телеви-
зором помещение культурного 
центра им. Пырьева и оформлена 
экспозиция.

– Мы понимаем, что для 
создания полноценного музея 
Ивана Александровича Пырьева 
ни Камень, ни край не облада-
ют достаточным количеством 
экспонатов, – признает Елена 
Безрукова. – Очень удачно со-
впало то, что Камень выиграл 
конкурс на реконструкцию 
кинотеатра, и было логично 
именно на этой киноплощад-
ке создать постоянную экспози-
цию, которая со временем станет 
своего рода просветительским 
центром. У нас достаточно ква-
лифицированные специалисты 
в ГМИЛИКА, профилирующиеся 
на кинематографе, они могут 
приезжать сюда с лекциями о 
Пырьеве, отечественном кино 
и кинодеятелях, родившихся 
на Алтае.

В Пырьев-центре планируется 
проводить заседания клуба лю-
бителей кино, занятия местной 
детской киностудии «КаДР», экс-
курсии для учащейся молодежи, 
тематические лекции.

Начальник профильного 
краевого управления Елена 
Безрукова отметила также, что 
все новые современные кино-
площадки, созданные в крае по 
федеральной программе, будут 
включаться в сквозные всерос-
сийские акции, как «Ночь кино» 
с бесплатным кинопрокатом. 
Обновленный каменский кино-
театр «Звезда» вернет себе статус 
одной из площадок Шукшинско-
го кинофестиваля.

Наталья ИСАЕВА
(фото автора)

Свет новой «Звезды»

– ожидаются ответственные переговоры, вам сле-
дует быть в хорошей форме. Знайте, что сегодня вы 
справитесь с важным делом.

– лучше не принимать серьезных решений. В этот 
день стоит быть терпимее к окружающим и жизни 
вообще.

– встречи с друзьями, родственниками и покрови-
телями. Телефон звонит как оголтелый. День благо-
приятен для всевозможного рода контактов.

– ваша деловая активность может принести резуль-
таты. Используйте свой шанс! И не бросайте начатое 
дело на полпути.

– неприятности с сослуживцами, ссоры с началь-
ством. Вероятны конфликтные ситуации.

– стрессы и уныние могут царить вокруг вас, есть 
смысл посетить психолога, астролога или на худой 
конец гадалку. И все же тайные силы могут прийти 
вам на помощь.

– деньги готовы упасть вам в руку, так что поднапря-
гитесь хорошенько, планируйте прибыль, ждите денег.

– будьте осторожны с финансами – на ваш кошелек 
готовится покушение.

– поберегите себя, возможны сложности со здоро-
вьем, можно нанести визит врачу. Опасность травм, 
простуд, отравлений.

– любовь, дружба, симпатии. Сама фортуна привет-
ствует вас лучезарной и немного кокетливой улыбкой!

– перемены в работе и обстановке, высока вероят-
ность разочарований.

– используйте этот день для всевозможных поездок, 
прогулок, занятий спортом.

– будьте внимательны, высока вероятность не-
счастного случая, бытовой травматизм, дорожные 
неприятности.

– благоприятный день, встречи, начинания, биз-
нес, коммерция. Стоит горячо пожелать – и у вас все 
получится. Звезды благосклонны.

– день неблагоприятный для бракосочетаний и 
эротико-сексуальных отношений.

– придется использовать ваши внутренние ресурсы. 
Жизнь требует самоотдачи и напряжения, чуть позже 
вам воздастся сторицей.

– лучше заняться домашними делами. Ремонт, уборка, 
стирка. В вашей опеке будут нуждаться дети и домаш-
ние животные.


































  ПРОГНОЗ .   ФЕМИДА .
Под видом сотрудников 

жилищно-коммунальных 
служб две девушки, одна 
из которых уже была не раз 
судима, проникали в дома 
пожилых людей. Различны-
ми способами девицы похи-
щали у них деньги, вещи. 
Теперь расследование уголов-
ного дела в отношении лже-
коммунальщиц завершено. 
Им инкриминируются раз-
бой, кража, мошенничества.

Началось все с того, что 
июне 2016 года 23-летняя дама, 
освободившись из колонии, 
создала организованную груп-
пу. Туда вошли кроме главаря 
еще два человека, в том числе 
несовершеннолетняя. До фев-
раля 2017 года соучастники по-
дыскивали одиноких пенсио-
неров преклонного возраста, 
которые по состоянию здоро-
вья не могли оказать должного 
сопротивления. Девушки вхо-
дили к ним в доверие, а затем 
находили чем поживиться. 
Всего пострадало 26 человек.

Сумма похищенных денег 
варьировалась от 5 до 340 ты-

сяч рублей. Кроме того, пре-
ступники забирали телевизо-
ры, сотовые телефоны. Ущерб 
составил порядка 1 миллиона 
рублей.

Третий соучастник престу-
плений признал вину в содеян-
ном и заключил со следствием 
досудебное соглашение. Уго-
ловное дело в отношении его 
было выделено в отдельное 
производство. Оно также на-
правлено в суд.

По словам старшего следова-
теля первого отдела по рассле-
дованию особо важных дел СУ 
СКР по краю Нины Мазур, эта 
организованная группа пред-
ставляла реальную угрозу для 
общественной безопасности в 
Барнауле. Кроме того,  девушки 
демонстрировали неуважение 
к пожилому возрасту потер-
певших и их заслугам перед 
обществом. Большинство из 
них являются детьми войны, 
тружениками тыла, участни-
ками Великой Отечественной 
войны.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

С особым цинизмом…

«Прочитала о том, что «на сайте бес-
платных объявлений житель краевой 
столицы рассказал, что занимается 
продажей алтайских белок – телеуток. 
Цена не указывается». А мы хотим 
знать, законно ли это? В «Алтайской 
правде» читали о том, что в лесах 
края отмечено меньше белок, чем 
раньше, их потравила куница. Зверек 
стал редким, а его продают. Ваша га-
зета писала, что даже ежиков нельзя 
выносить из леса. Неужели белочки 
– исключение? Как будет правильно? 

Марина Петровна, г. Барнаул».

Этот вопрос мы переадресовали начальнику 
отдела учёта и использования объектов жи-
вотного мира управления охотничьего хозяй-
ства Минприроды Алтайского края Евгению 
БАТУРИНУ:

– Начну с того, что каждый гражданин имеет 
право продавать свою собственность. А дикие 
обитатели природы могут быть в собственности 
гражданина, если он получил разрешение на до-
бычу этих животных. Тот, кто получил документ, 
может распоряжаться по своему усмотрению. 
Может продать, съесть, пустить на шубу.

Не надо иметь официальную бумагу Минпри-
роды на содержание домашних или сельскохо-
зяйственных животных. Есть их специальный 
перечень, в котором перечисляются все виды 
поголовно, которые можно содержать, разводить, 
продавать без особого документа.

Что касается диких зверей и птиц. На их 
содержание необходимо специальное разре-
шение. Его выдаёт Минприроды Алтайского 
края. Во-первых, выдаётся такой документ 

только охотничьим хозяйствам для санкцио-
нированного разведения. Во-вторых, если даже 
есть документ на добычу, гражданин имеет 
право добыть белку и продать её, а содержать 
и разводить в неволе могут только охотничьи 
хозяйства или зоопарки.

Теперь насчет объявления, о котором идёт 
речь. Безусловно, его необходимо проверить. 
Такие случаи были. Например, Минприроды 
Алтайского края составлен протокол на владель-
ца одной фермы за содержание диких зверей и 
птиц без санкции.

Евгений Батурин подчеркнул,  что любого 
дикого зверька, даже бурундука, которого вы 
спасли и принесли домой, нельзя содержать дома 
без специального разрешения.

Людмила ИЗВЕКОВА

Пусть белочка живёт в лесу

  ФАКТ .
Это четвертый кинообъект в Алтайском крае, который был 

открыт благодаря государственной поддержке Фонда кино. 
Ранее заработали киноплощадки в Поспелихе, Кулунде и Змеи-
ногорске. В этом году – еще в двух населенных пунктах, в Камне 
и Благовещенке. 

Кинозал на 160 мест нисколько не уступает столичным.

Ведущая Оксана Шавшина рассказала об истории кинотеатра.


